

ENCUESTA DE INSERCIÓN LABORAL DE LOS UNIVERSITARIOS

Enfermeras y arquitectos, los que más emigran

◉ Ingenieros, ADE y traductores también han de salir fuera a ganarse la vida

◉ Electrónica y Medicina son las carreras con mayor tasa de empleo

|| EFE MADRID

Buscarse la vida en el extranjero ya no es ninguna novedad en estos tiempos aciagos. ¿Pero cuáles son las profesiones con mayor índice de emigración por motivos laborales en España? El Instituto Nacional de

Estadística (INE) hizo pública ayer la primera Encuesta de Inserción Laboral de Titulados Universitarios, correspondiente al año 2014, y la conclusión es que las carreras con mayor porcentaje de personas que se titularon en la universidad en el curso 2009-2010 y que estaban trabajando en otro país el pasado año son la

licenciatura de Traducción e Interpretación (25,9% de ellos), Arquitectura (el 24,6%) y la ingeniería de Caminos, Canales y Puertos (24,1%).

Medido en términos absolutos, el mayor número de titulados universitarios de dicha promoción que estaban ejerciendo en el exterior en el 2014 corresponden a la diplomatura en enfermería (868 personas), la licenciatura en Administración y Dirección de Empresas (623) y Arquitectura (554).

En general, las titulaciones con mayores tasas de empleo en 2014 fueron ingeniería en Electrónica

(98%), licenciatura en Medicina (97,7%), ingeniería en Automática y Electrónica Industrial (96,2%), ingeniería Aeronáutica (96%) e ingeniería Naval y Oceánica (94,6%).

Por el contrario, las que tienen las más bajas son la licenciatura en Filología Francesa (50,6%), la diplomatura en Navegación Marítima (50,8%), la licenciatura en Filología Árabe (51,4%), la de Historia del Arte (53,2%) y la de Ciencias del Mar (54%). Tres de cada cuatro titulados universitarios en el 2010 ejercía el pasado año tareas apropiadas a su cualificación, mientras que el resto

tenía un trabajo más propio de un profesional con menor formación (FP, bachillerato, ESO...).

En cuanto al tiempo que transcurrió desde que terminaron sus estudios en el 2010 hasta que comenzaron a trabajar, más de la mitad lo hacía a los tres meses de terminar y el 92,6% ha tenido algún empleo desde que finalizó sus estudios. Casi la mitad de ellos, comenzó con un contrato temporal, mientras que el 27,1% lo hizo con uno indefinido, el 19,2% como prácticas, formación o becario, y el 5,8%, como trabajador independiente.

En cuanto al tiempo que han estado trabajando, dos tercios lo han hecho durante dos o más años; el 16,8% entre uno y dos años; y el 11,5%, menos de 12 meses. El 72% de los titulados del 2010 que ha trabajado en el 2014 considera que estos estudios le han servido para encontrar un empleo. En términos generales, el 75,6% de los titulados universitarios en 2010 estaban ocupados el pasado año y el 19,2%, parados; lo que supone que la práctica totalidad de estos profesionales estaban activos (93,6%) y, de los inactivos, la mitad es porque continúan estudiando.

La tasa de empleo entre estos titulados era superior entre los hombres (78%) que entre las mujeres (74,1%) y también era más alta entre los ma-

Las mayores tasas de empleo de los titulados se observan en Catalunya, Baleares y Aragón

yores 35 años (78,9%) y más baja entre los menores de 30 (74,5%).

El 43,2% de los titulados era asalariado con contrato permanente; el 33,9%, temporal; el 12% tenía un contrato en prácticas, formación o becario y el 10% era empresario o independiente.

NAVARRA // Atendiendo a la situación laboral en 2014, de los titulados universitarios del curso 2009-2010, las mayores tasas de empleo se observaban en Cataluña (82,8%), Baleares (81,1%) y Aragón (80,9%). Por el contrario las menores se dieron en Canarias (66,9%), Andalucía (67,5%) y Extremadura (69,1%). El mayor porcentaje de los titulados que trabajaban en la misma comunidad en la que estudiaron se daba en 2014 en Baleares (91,2%) y el menor en Comunidad Foral de Navarra (47,7%).